

## POUR LE REGLEMENT DU PROBLEME PALESTINIEN

Le Groupe de Recherche et d'Action pour le Règlement du Problème Palestinien a été constitué au cours d'une réunion tenue le vendredi 16 Juin. Cette réunion était destinée aux 180 signataires de l'appel paru dans "Le Monse" du 8 juin, page 6, sous le titre: "Pour un règlement du problème au fond". Elle était placée sous la présidence de MM. Buron, Pierre Cot et Régis Blachère.

En ouvrant la séance, M. Robert Buron fait état des premières réactions à la suite de l'appel du 8 juin. Il lit des extraits de 20 lettres

de correspondants ayant donné leur adhésion:

#### L'EXPOSE DE M. ROBERT BURON

# 1°) L'appel est lucide, impartial et humain

- C'est en page 6 du "Monde" du 8 courant que l'on trouve une raison d'espérer en l'homme.

- Cet appel est peut-être le seul texte raisonnable proposé à l'opi-

nion depuis le déclenchement de la crise.

- Je ne m'étonne pas de lire beaucoup de noms connus par leur désir de paix parmi les signataires. Tous les hommes de progrès n'ont pas

sombré dans les pièges faciles.

- Professeurs à Tunis, nous avons trouvé un certain réconfort à lire votre appel dans "Le Monde", réconfort d'autant plus sensible que se trouvent parmi les signataires de cet appel des Juifs lucides et courageux auxquels nous voudrions exprimer tout particulièrement notre sympathie.

# 2°) Un signe de protestation contre tous les racismes, un appel à des solutions justes.

- L'appel lancé parait être le seul soucieux de traiter le problème dans son ensemble en respectant les droits des deux parties. Il rencontre notre attente et celle de nombreux camarades de gauche pour la plupart (Ecole Normale Supérieure), que ne satisfont pas les fanatismes et simplifications, et qui souhaitent travailler à une solution de justice et non à un vague replatrage du statu quo.

- Votre prise de position apparait comme la seule à laquelle on puisse adhérer par le coeur et l'esprit, si l'on fait un effort pour ne pas se laisser aller aux passions ancrées dans le coeur et

l'esprit de l'homme occidental.

- Ancien résistant, je déplore le mouvement actuel d'agressivité contre les Arabes, aussi odieux que le mouvement du même type orienté contre les juifs au temps de l'occupation allemande. Des initiativves telles que votre appel peuvent contribuer à éviter que les peuples du Tiers-Monde deviennent un jour les "nouveaux juifs" pour les occidentaux que nous sommes.

Cet appel est réconfortant, venant après les chorus inadmissibles d'hommes dont la passion "objectivement" antisémite (Juifs ou Arabes, le changement d'objet ne change rien à la nature du wirus) n'a d'égal que leur souci d'auto-justification de la politique désastreuse qu'ils menèrent voici ll ans. L'utilisation à des fins partisanes des souffrances et du génocide concentrationnaire est un procédé révoltant. Les torts des belligérants sont réciproques, mais bien que son droit à l'existence soit incontestable et incontesté en France, l'agresseur"par essence" reste Israël, l'humilié le Monde Arabe et les responsables du conflit actuel: les démocrates du monde entier qui n'ont pas su l'empêcher, ni pu obtenir, avant son déclenchement, le règlement du problème palestinien posé depuis une génération.

### 3°) Que pouvons-nous faire ?

- Il est essentiel qu'une partie de la population garde son sangfroid pour aider, en évitant de pire, à chercher une solution paci-

fique et définitive à ce douloureux problème.

- Nous considérons que la négociation est l'unique moyen de venir à bout du dramatique conflit en cours au Moyen-Orient. Il ne saurait y avoir de perspective de paix durable si les droits de l'une et de l'autre communauté étaient délibérément, ou par défaut d'imagination, foulés aux pieds. Et retenons surtout le fait que l'ouverture des négociations doit tenir compte de toute initiative internationale, surtout venue du Tiers-Monde.

- Le plus difficile demeure maintenant à accomplir. Il ne s'agit pas d'un arrangement précaire comme les précédents, qui laisserait encore ouverte la possibilité de plusieurs conflits. Avec la reconnaissance enfin obtenue de l'Etat Israëlien, le problème des réfugiés palestiniens et des Arabes claustrés en Palestine n'est pas mu moins important. Les deux sont à règler dans le même temps.

- La lucidité est de vouloir ensemble Isaac et Ismaël. Sur terre il n'y a qu'une seule race, la race humaine. Que soit lancée l'idée

des Etats-Unis du Moyen-Orient.

- Ce qu'il faudrait, ce sont des contacts avec des Israëliens compréhensifs et évidemment avec des Arabes. Je cite d'abord les Israëliens

parce que les concessions doivent venir d'eux.

- de TUNIS: J'aimerais qu'on lance une campagne d'information pour montrer à l'ompinionfrançaise qu'exiger des Arabes la reconnaissance de l'Etat d'Israël, c'est exiger d'eux le sacrifice de leurs d droits légitimes et que, tant qu'Israel et ceux qui l'ont soutenu ne sont pas décidés à en payer le prix, il n'y aura pas de paix pos-sible au Moyen-Orient; que si, pour une bonne partie des peuples arabes, Israël est une excuse facile au racisme, ce racisme serait moins virulent si le problème des réfugiés palestiniens avait été résolu; enfin que, à une bonne partie de l'opinion européenne à son tour, Israël donne trop bonne conscience quand elle se laisse aller au racisme anti-arabe.

# ليسقط الفِّ الذي يخدم الصهيونيّة.

أحمد حمزة و محسن الرّايس يشاركان في حفلة موسيقية احياء لذكرى تأسيس دولة اسرائيل .

تحتفل الصهيونية في العالم بمرور كلا سنة على تشتيت الشعب الفلسطيني و تشريده من أراضيه و قيام حكم عصاباتها بديلا له مئو دية لهذا الشعب في مخيمات اللاجئين تحت رحمة الاعانة الدولية بعد أن قتلت شبابه وشيوخه وأطفاله وحصدت القرى والاكواح لتبني على حطامها قاعدة امبريالية في قلب الوطن الفرني و ما زالت تقتل خيرة مناضلي الشعب الفلسطيني في باريس و روما و نيقوسيا ثم أخيرا في بيروت على مراى و مسمع من الراي العام الدولي .

و في باريس التي شهدت مقتل الهمشري و قبيسي تحتفل الصهيونيّة على أنفام "جاري يا حمّودة " و مانيش منّا . . . " التي يفنّيها أحمد حمزة و محسن الرّايس إ

تحتفل الصهيونية على انفام الموسيقى العربيّة والالحان الشّعبيّة التونسية الويشارك في الحفل المتفرجون العرب الذين دفعوا سعر تذاكرهم وهم جاهلون أنّهم دفعوا مالهم لشراء طائرات " الفنتوم " و" قنابل النّابالم "المسلطة على الشعب الفلسطيني و العربي ولتمويل عصابات الارهاب المكلفة بضرب كلّ الوطنيّين العرب الذين يدافعون عن قضاياهم وحقوقهم في كلّ بقاع العالم .

\_ ليسقط الفن الخادم لمصالح الصَّميونيّة والا مبرياليّة

ليسقط القحب الفنّي الذي يمارسه المرتزقة من الفنانين العرب الذين يستفلون أمنا العمّال المهاجرين ليبيعوا لهم "شويّة من جوّ البلاد" في اسطوانة في نفس الوقت الذي يبدر ضمائرهم للعدوّ الصهيوني .

- \_ لنقاطع أحمد حمزة و محسن الرايس و من لفّ لهم .
- \_ لنفضمهم أمام كلّ النلس كاعداء لوطنهم و شعبهم و قضيتهم

نحو موسيقي جديدة في خدمة الشعب.

نحو مسس جدید .

مجموعة العمل الموسيقي و المسرحي

( 19/3 / 1/2 ( 19/3 )

**COMITES INDOCHINE-PALESTINE** 

# 6 heures pour la victoire



CONTRE L'IMPERIALISME, POUR LA VICTOIRE DES PEUPLES D'INDOCHINE, POUR LA VICTOIRE DU PEUPLE PALESTINIEN, POUR LA VICTOIRE DES PEUPLES OPPRIMES,

RASSEMBLEMENT NATIONAL ANTI-IMPERIALISTE

# 4 mars tous à la mutualité

de 14h à 20h rue St.Victor metro Maubert Mutualité Paris V

#### AU PROGRAMME DU RASSEMBLEMENT

Nombreuses interventions de représentants des peuples en lutte : du Cambodge, de Palestine, du Maroc (comité de lutte contre la répression), de Tunisie (C.A.L. - U.G.E.T.), des Comores (A.S.E.C.), de Djibouti (A.E.A.F.), de la Guyane (U.E.G.).

Au cours d'un « procès à Nixon », témoignages directs sur les crimes impérialistes et la lutte des peuples :

- SUR LA PALESTINE: Gilbert Mury, ancien membre du C.C. du P.C.F., en visite à Amman en septembre 70; René Raindorf, déporté racial politique, membre du Bureau directeur des déportés d'Auschwitz; des témoins ayant vécu l'oppression sioniste à Gaza.
- SUR L'INDOCHINE: Abraham Béhar; Vincent Monteil; le témoignage enregistré de Debris et Menras, jeunes Français prisonniers politiques dans les geôles de Thieu; un prêtre traitera de l'éveil de la conscience nationale chez les catholiques vietnamiens.

Intervention centrale et comptes rendus d'expériences des C.I.P.

 Projection de plusieurs films anti-impérialistes ; lecture de poèmes des peuples en lutte.

#### CE RASSEMBLEMENT A NOTAMMENT LE SOUTIEN DE :

ABRIAL H., ouvrier, a milité en liaison avec le Front de Libération du « Viet-Minh » en Indochine ; M. ANTOINE-TIMSIT, avocat ; M. BEAUVILLARD, avocat ; A. BEHAR, chercheur ; C. BETTELHEIM ; P. BLOND, dominicain ; D. CHARDON, artisan-maçon, militant du F.L.N. pendant la guerre d'Algérie ; C. CHARRETON, assistante ; Y. CHEVET, ouvrier-soudeur ; R. DAVEZIES, prêtre ; J. DEBU-BRIDEL ; R. DO-MERGUES, permanent à Frères du Monde ; F. DELLA-SUDDA, professeur ; A. FRANK, reponsable syndical C.F.D.T. (marxiste-léniniste) ; A. GLASZ, délégué C.G.T. à la SNECMA ; J.C. GIORIA, camionneur ; Y.N. LELOUVIER, syndiqué C.F.D.T. ; A.P. LENTIN, journaliste ; Y. LETOURNEUR, professeur ; J. LOCHARD, pasteur ; J. MA-SICOM, écrivain ; H. MASSE, avocat ; V. MONTEIL, professeur ; J. et M. MOUTET, avocats ; G. MURY ; R. PARMENTIER (à Montreuil) ; C. REY, directrice de Front Rouge ; A. ROUSTAN, ouvrier, ancien F.T.P., déporté à Buchenwald ; P. SOLLERS, écrivain.

Avec la participation du Mouvement National de Soutien aux peuples d'Indochine et des Comités Palestine, Yemen, Golfe Arabique.

COMITES INDOCHINE-PALESTINE 8, rue du Roi de Sicile, 75004 - PARIS

Permanence mercredi et samedi de 15 h à 19 h.